



Editado
por
Alastair
Sarre

Liberia deroga todas las concesiones forestales

La recién elegida presidenta de Liberia Ellen Johnson-Sirleaf suprimió todas las concesiones forestales en el país, en febrero de 2006. Por ende, estableció el Comité de Control de la Reforma Forestal (FRMC) bajo la dirección de la Autoridad de Desarrollo Forestal (FDA), con la participación y apoyo de la Iniciativa Forestal Liberiana (IFL). La IFL comprende representantes internacionales y de Liberia, que incluyen la sociedad civil local e internacional.

El FRMC tiene la responsabilidad de vigilar, controlar y verificar la formulación, desarrollo y ejecución de las medidas establecidas como condiciones para la reanudación de los subsidios y asignaciones en las concesiones. Los acuerdos de las concesiones solamente se restablecerán después que FRMC, en colaboración con FDA, "certifique que son consistentes con las normas internacionales y con los principios básicos de responsabilidad, transparencia y sostenibilidad según lo establecido en el Decreto público de 2005 sobre compras y concesiones". La FDA y FRMC procederán a "identificar áreas de terreno apropiadas para el establecimiento de un sistema de concesión basado en los principios de planeación de uso de tierras, el establecimiento de una cadena apropiada de sistemas de custodia que haga seguimiento de los operadores desde el momento del recuento hasta la exportación y que trabaje con la comunidad internacional para definir un sistema apropiado de impuestos (basado en los precios internacionales de la madera), al igual que un intercambio equitativo de los beneficios con las comunidades locales y el establecimiento de dicho sistema".

En mayo de 2003, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas prohibió el comercio de madera de Liberia, debido a sus vínculos con la guerra civil del país. Esta prohibición entró en vigor en julio de 2003 y ha sido renovada. Se espera que la operación de FRMC facilite el levantamiento de la prohibición comercial. Ver *AFT* 13/3 para un informe exhaustivo de la situación forestal en Liberia.

Oportunidades de capacitación en el centro de mejoramiento de árboles forestales

El centro de mejoramiento de árboles forestales (FTBC) ofrece oportunidades de capacitación diseñadas según las necesidades, para los investigadores en mejoramiento arbóreo y conservación genética y los profesionales en el desarrollo de material vegetal de alta calidad. Las áreas específicas incluyen; mejoramiento arbóreo y prácticas de investigación pertinentes, conservación genética y prácticas de investigación pertinentes; diseño, construcción y manejo de los viveros y huertos; manejo de semillas; propagación de técnicas que incluyen cultivo de tejidos; y análisis de ADN; etc.

El costo estimado de un mes de capacitación es de unos \$3.000, en la sede en Ibaraki, Japón (cerca de Tokio) y de \$4.000 en la isla de Iriomote, Okinawa. Este precio incluye alojamiento, comidas, transporte nacional en Japón y otros gastos requeridos pero no incluye el costo del viaje internacional.

FTBC se fundó en 1957 como una dependencia de la Agencia Forestal y en el 2001 se convirtió en una entidad autónoma. Sus principales funciones son: investigación y desarrollo en mejoramiento arbóreo y el fomento del uso de materiales vegetales mejorados; la conservación de los recursos genéticos; y la cooperación internacional. En el ejercicio económico del 2004, un total de 89 estudiantes extranjeros visitaron el FTBC.

Informes: Forest Tree Breeding Center (FTBC), Atención: H. Nakata; 3801-1 Ishi, Juuou, Hitachi, Ibaraki 319-1301, Japón; Tel 81-294-39 7013; Fax 81-294-39 7306; bxd05436@nifty.com; <http://ftbc.job.affrc.go.jp/html/english/index.html>

Revista científica del bambú

El Instituto de Investigación Forestal de Kerala (KFRI) ha asumido la publicación de la Revista Científica del Bambú y el Ratán publicada por Brill Academic Publishers, a partir del Volumen 5 (2006). Si desea suscribirse o hacer publicidad en la revista, solicite mayores informes a: The Circulation Officer, Journal of Bamboo and Rattan, KFRI, Peechi, Thrissur 680 653, India; Tel 91-487-269 9037; Fax 91-487-269 9249; jbr@kfri.org.

Noticias del comercio

Características sobresalientes del Informe de la OIMT sobre el *Mercado de las Maderas Tropicales* (11:6, 16-31 Marzo de 2006)

Se reduce la disponibilidad de contrachapados del sudeste asiático

Frente a la reducción de la oferta de contrachapados de Indonesia, los compradores europeos se han volcado a Malasia para abastecer sus existencias, pero se informa que las plantas de Malasia están produciendo casi al máximo de su capacidad. Una situación similar se observa en Japón, a pesar de la depresión presente en el mercado. Esta situación ejerce presión sobre los precios FOB.

Incertidumbre detiene las inversiones

La moneda peruana, el nuevo sol, se ha devaluado en las últimas semanas debido a la proximidad de las elecciones presidenciales y al pago de las obligaciones tributarias anuales. La incertidumbre sobre el próximo presidente de Perú ha afectado las nuevas inversiones y las actividades industriales en el país. Las firmas madereras no están asistiendo a los eventos internacionales pertinentes y tampoco están comprando maquinaria a pesar de la creciente demanda por los productos manufacturados de Perú.

Los precios de las trozas africanas se recuperan

A finales de marzo, los precios de las trozas de África occidental y central reflejaron condiciones comerciales enérgicas y mercados generalmente estables, con una continua tendencia alcista en los precios de las especies de mayor demanda. El comercio de trozas continuó impulsado por la alta demanda de China, India y en menor grado Japón; Europa continúa su reducción a largo plazo en el volumen y número de especies de maderas tropicales importadas. Los precios de la madera aserrada también presentaron una tendencia alcista, en parte debido al sólido desempeño y al aumento en los precios de las especies competidoras asiáticas y a un aumento en la demanda de los compradores europeos que cierran negocios para las existencias de primavera y verano.

Incendios en Riau

El Ministerio de Recursos Naturales y del Medio Ambiente de Malasia ha expresado su preocupación por la neblina de los incendios forestales que se presentan en la provincia indonesia de Riau, indicó recientemente el director de la agencia de manejo del impacto ambiental de Riau, Khairul Zainal. El Sr. Zainal envió un equipo de reacción rápida de 45 miembros para el control de las reservas forestales de Bukit Batu, en el distrito de Bengkalis en Riau y para apagar las áreas peligrosas en Riau e intercambiar información sobre cómo manejar los incendios forestales, que se han convertido en un problema recurrente en Indonesia. Los datos de la administración del distrito de Bengkalis mostraron 75 puntos de alerta en los distritos de Bengkalis y Rokan Hilir y en Dumai.

El Informe de la OIMT del Mercado de las Maderas Tropicales, se publica cada dos semanas y se distribuye por correo electrónico. Además de las noticias que afectan al comercio de las maderas tropicales, el informe contiene precios de una amplia gama de productos de maderas tropicales. Si desea una suscripción gratuita, sírvase dirigirse al Dr. Jairo Castaño a itto-mis@itto.or.jp